
↑在漯河圆通分拨
中心，快递车辆整装待
发。
本报记者 王建军 摄

→漯河圆通分拨中
心快递园区一角。
本报记者 郭嘉琪 摄

本报讯 （记者 王 建 军
郭嘉琪） 11月21日，漯河市喜
食记商贸有限公司仓库内，一
箱箱刚“走”下生产线的坚果
饼干整齐码放。出货口处，中
通、圆通、韵达、极兔的快递
员穿梭于货架间，打包、贴
单、扫描、装车一气呵成。随
着最后一箱饼干装车完毕，司
机驾驶车辆分赴全国各地。

“不出厂门就能发货。快递
运输效率和服务质量上去了，
线上销量自然就上去了。公司
订单量从 2021 年的每天几百
单增长到今年的每天两三万
单。”该公司电商负责人宋亚
军说。

在漯河，邮政快递业直接
嵌入食品产业供应链的现象并
非个例：邮政部门结合食品企
业发展实际，开通了漯河—济
南、漯河—广州、漯河—石家
庄、漯河—苏州等专线，满足
了企业高效快捷的寄递需求；
顺丰为双汇等企业提供全程温
控、防震、防腐等特殊增值寄
递服务；圆通、申通为卫龙、

南街村等企业量身打造电商仓
储、配送等方案……

作为首家中国食品名城、
全国快递示范城市，我市坚持
把邮政快递业作为产业链和供
应链的重要一环，加快推动

“寄递+产业”融合发展，形成
了入场物流服务、“仓储+配
送”一体化服务、订单末端配
送服务、区域性供应链快递物
流服务、嵌入式电子商务快递
服务等较成熟的综合服务模
式。“目前，我市共培育出‘卫
龙食品’‘双汇食品’‘开小差
食品’等27个省级邮政快递业
服务制造业项目。”市邮政管理
局负责人介绍。

快递与产业深度融合在助
力生产企业降本增效的同时，
也带来自身业务量的快速“膨
胀”。漯河圆通分拨中心是这一
进程的见证者和亲历者。“我们
选择漯河是因为这里区位优
越、交通便利。入驻后我们发
现，这里高速发展的食品产业
让我们的业务量出现意想不到
的增长。”（下转02版）

我市邮政快递业与食品产业深度融合相互赋能

嵌入供应链 服务上下游
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高校公共艺术课受追捧

02 要 闻

让文明为漯河“上分”

召陵区汾河生态水系，渠内
清波荡漾，岸边垂柳依依，一条
条乐道蜿蜒其间，串起一处处景
观，吸引不少市民前来游玩。

“汾河水系综合治理项目是
召陵区防治水污染、保护水环
境、增进民生福祉的一项重大工
程。”日前，谈起汾河生态水系
变化，召陵区委常委、区纪委书
记、区监委主任白羽告诉笔者，
在区委、区政府的统一领导和部

署下，召陵区纪委监委立足“监
督的再监督”职责定位，聚焦群
众关心的河流水体污染问题，全
程跟进监督。

持续跟进生态水系综合治
理项目建设，聚焦关键环节开
展精准监督，以实际行动扛起
生态环保政治责任、守护好碧
水蓝天净土仅仅是召陵区纪委
监委统筹推进集中整治的一个
缩影。群众身边不正之风和腐

败问题集中整治开展以来，召
陵区纪委监委紧盯涉水领域突
出问题，强化监督执纪，切实
保障群众切身利益。

专班推进，强化组织领导。
该区纪委监委构建与区水利局联
动配合的“双专班”工作格局，
专题研究方案，细化工作举措，
持续压实职能部门监管责任，集
中力量从严查处一批“靠水吃
水”的“蝇贪蚁腐”。对问题具

体、可查性较强、群众反映强烈
的问题线索，由区纪委监委领导
班子成员包案，确保快查快结、
查深查透、处置到位。

多措并举，起底问题线索。
为全面摸排问题、找准问题症
结，该区纪委监委综合运用自查
自纠、“纪审”联动、集中督查
三项措施，组织对涉水单位、企
业开展“拉网式”排查，建立问
题清单，明确整改责任，强化整

改措施，跟踪整改进展，全面推
行“一题一单、一单一策、销号
管理、动态清零”机制，坚定稳
妥推进专项治理工作。截至目
前，该区纪委监委共发现并推动
解决问题16个。

压 实 责 任 ， 确 保 整 改 到
位。该区纪委监委主要领导先
后主持召开工作部署会、推进
会，明确阶段任务，研究具体
措施。（下转02版）

召陵区：以生态水系集中整治实效惠民生

■本报记者 张晓甫
这是一次理论武装的全面加

强，党的二十届三中全会精神在
全市各级干部群众中凝心铸魂、
筑牢根本；

这是一次改革动能的强力凝
聚，全市上下紧紧围绕市委、市
政府中心工作坚定不移举改革
旗、走创新路；

这是一次改革实践的广泛动
员，向改革要动力、借创新提质
效的有力探索正在各级各单位火
热开展。

党的二十届三中全会，既是
党的十八届三中全会以来全面深
化改革的实践续篇，也是新征程
推进中国式现代化的时代新篇。

加速推动新时代漯河“二次
创业”，需从更宽视野、更大格
局、更广维度认识改革的重要性

和必要性，坚定用好“关键一
招”推动现代化漯河跑出加速度
的信心和决心。

按照市委统一部署，8月20
日起，学习贯彻党的二十届三中
全会精神宣讲团成员深入全市各
地各单位，对全会精神作系统宣
讲，推动全会精神家喻户晓、深
入人心。截至目前，30名市委宣
讲团成员、20名市级“百姓宣讲
团”成员累计宣讲120余场次，
直接受众达8万人次，带动全市
各级各类宣讲队伍开展分众化、
互动化宣讲活动 1100 余场次，
线上线下受众超40万人次。

精心谋划推动
掀起宣讲热潮

学习宣传贯彻党的二十届三
中全会精神是当前和今后一个时

期的重大政治任务。市委高度重
视全会精神的学习宣传贯彻工
作，高位谋划、高效推动。全会
闭幕后，市委常委会第一时间召
开扩大会议，传达学习全会精
神，周密部署我市的贯彻落实之
策。

8月13日，市委印发《漯河
市学习贯彻党的二十届三中全会
精神宣讲工作方案》，从组织保
障好省委宣讲团来漯宣讲活
动、领导同志带头宣讲、学好
用好省委宣讲团党的二十届三
中全会精神宣讲视频、组建市
委宣讲团和市级“百姓宣讲
团”开展集中宣讲、分层级组
建宣讲团开展宣讲、分领域分
行业广泛开展宣讲、组织开展
网上宣讲等方面部署宣讲工
作，动员各级各部门广泛参
与，推动学习贯彻全会精神在

各领域、各战线走深走实。
为做好集中示范宣讲工作，

市委组建市委宣讲团、市级“百
姓宣讲团”到高校、企业、机关
单位和村 （社区） 等地开展集
中示范宣讲。市级领导率先垂
范，带头到分管领域、基层一
线开展宣讲，带动各级领导干
部在本单位、本领域和基层开
展宣讲，迅速在全市掀起学习
宣传贯彻党的二十届三中全会
精神的热潮。

8月13日，在全市学习贯彻
党的二十届三中全会精神宣讲工
作动员暨培训会上，市委常委、
宣传部部长马明超就怎样做好我
市集中宣讲工作提出明确要求。

9月5日，市委书记秦保强
走进漯河食品工程职业大学，紧
密结合漯河实际，就如何深入学
习贯彻党的二十届三中全会精

神，以《以改革创新为动力，加
快“两个高地”建设推动漯河

“二次创业”》为题，为广大师
生上了一堂内容丰富、生动深刻
的思政课，帮助大家把准吃透全
会精神的核心要义、丰富内涵和
实践要求。

上讲台宣讲辅导，下基层座
谈交流，给群众解疑释惑……在
市委宣讲团的带动下，沙澧大地
各领域、各战线持续掀起宣讲热
潮。

聚焦改革主题
力求讲深讲透

“进一步全面深化改革”，漯
河如何交出亮眼成绩单？

从机关单位到校园课堂，从
城乡社区到田间地头，从施工一
线到企业车间……（下转02版）

吹响二次创业号角 凝聚沙澧奋进力量
——全市学习贯彻党的二十届三中全会精神宣讲活动综述

“出发！”随着现场指挥员的一声
令下，数台国际冷链物流车辆从位于
河南省漯河市的博鳌物流园出发驶往
莫斯科。漯河成为豫南首个拥有国际
跨境公路运输固定线路的城市。这是
该市政协以专题协商活动助推全市经
济社会高质量发展的又一事例。

搭台：弹响建言“协奏曲”

8月9日一早，漯河市政协提案委
主任李宏宇在微信群里通知：“今天调
研全市人工智能赋能食品产业高质量
发展情况，请调研组成员马上出发。”

以人工智能推动食品产业高质量
发展是漯河市委今年交给市政协的一
项重要研究课题，旨在发挥市政协联
系面广、渠道畅通的优势，探寻全市
经济社会高质量发展的密钥，为市
委、市政府科学决策提供重要参考。

今年7月初，漯河市委书记秦保
强在一次会议上向市政协交办：“希望
市政协发挥优势，对全市人工智能赋
能食品产业高质量发展情况开展调
研，提出建设性的意见和建议。”市政
协主席王克俊当场表态：“这是我们义
不容辞的责任。”

随后，漯河市政协第一时间召开
主席会议，确定将“拥抱人工智能 推
动漯河食品产业高质量发展”作为重
点协商课题，第一时间组建1个总课
题组、5个子课题组和若干工作专班，
并邀请部分市内外人工智能领域专家
学者深度参与，第一时间组织赴江
苏、上海、浙江、广东和省内有关地
区调研考察……

在 3 个月后召开的专题协商会
上，秦保强和市长黄钫发表讲话，形
成“1+5”系列研究报告。会后，该
市要求相关部门尽快把研究成果转化
为具体行动，助推漯河市食品人工大
模型落地建设。

近年来，漯河市政协积极搭建协
商平台，全力弹响建言献策“协奏
曲”，助力党委、政府科学决策。

筑台：吹响共进“集结号”

“通过今天上午的观摩，我们开阔
了眼界。”“通过下午的实地察看，我
们的工作方向更加明晰。”9月29日，
平顶山、漯河、周口三市政协开展

“加强沙颍河生态环境保护和高质量发
展”协商研讨活动。

据漯河市政协秘书长舒畅介绍，
近年来，漯河市政协把加强思想政治
引领、广泛凝聚共识作为履职工作的
中心环节，（下转02版）
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新华社北京 11 月 25 日电
中共中央党史和文献研究院翻译
的《习近平关于中国式现代化论
述摘编》一书阿拉伯文版，近日
由中央编译出版社出版，面向海
内外发行。

《习近平关于中国式现代化论

述摘编》由中共中央党史和文献
研究院编辑，收录了习近平同志
围绕中国式现代化发表的一系列
重要论述。该书阿拉伯文版和此
前出版的英文、法文、俄文版，对
于国外读者深刻理解中国式现代化
的理论体系和实践要求，深入了解

中国共产党团结带领中国人民成功
走出的中国式现代化新道路、创造
的人类文明新形态、展现的现代化
新图景，增强国际社会携手同行
现代化之路，实现和平发展、互
利合作、共同繁荣的世界现代化
的共同认识，具有重要意义。

《习近平关于中国式现代化论述摘编》
阿拉伯文版出版发行


